

waltsam beseitigt (Furcht vor der Mitwisserschaft).

Bitte, bedienen Sie sich nun! Einzelne kleine Verbrecher, die in irgendeiner Funktion (Schofföre, Postbeamte, Telefonistinnen usw.) tätig sind, können Sie je nach Bedarf vielleicht gütigst selbst noch dazu erfinden.

IV.

Ebenso freie Hand haben Sie in bezug auf die

Helfer des Detektivs.

Diese bestehen logischerweise aus

a) Leuten, die ihm dienstlich zu helfen verpflichtet sind (Behörden, Polizisten, Aerzte) und

b) Leuten, die durch das Verbrechen direkt oder indirekt irgendwie in Mitleidenschaft gezogen wurden.

Bitte, beachten Sie nun den wichtigen Sonderfall

c) der „am stärksten Verdächtige“. Da staunen Sie, aber es ist dennoch so. Passen Sie auf! Da wandelt einer durch das ganze Buch, um den sich von Anfang an alle Verdachtsmomente konzentrieren. Und dennoch ist er kein Verbrecher, und dennoch stellt sich am Ende heraus, daß er gar noch ein heimlicher Helfer des Detektivs gewesen ist. (Nur ein ganz verwegener Schriftsteller durchbrach einmal das Gesetz dieser Figur. Er verdächtigte einen das ganze Buch hindurch, und am Ende stimmte auch der Verdacht, es war der gesuchte Verbrecher. Aber auf so tollkühne Experimente lassen Sie sich vorerst lieber nicht ein!)

b) das Mädchen. Dieses gehört gewöhnlich einer der beiden oben genannten Kategorien an, ist also Sekretärin des Detektivs oder etwa die Erbin, der durch das verschwundene Testament die Möglichkeit zur Erbschaft genommen wurde. Unumgänglich notwendig ist aber, daß sie sich

(b 1) entweder mit dem Detektiv oder

(b 2) mit dem Hauptleidtragenden an dem Verbrechen zwischen der hundertsten und der zweihundertsten Seite verlobt und ihn auf der letzten (oder bald

danach) heiratet. Gewöhnlich verursacht sie (ohne das natürlich zu wollen) einen Zuwachs der Verbrecher, auf deren Seite sich irgendein auf sie eifersüchtiger Mann im Laufe der Handlung noch schlägt. Im Fall

(I a 2 E) (siehe diesen) ist sie natürlich niemand anderes, als dies entführte Mädchen selbst.

Nun haben Sie alle notwendigen Elemente, bis auf eins, das Ihnen dann zum Schluß zu der Aufklärung des Falles verhilft. Es ist dies die

V.

unbekannte Maschinerie, mit der das Verbrechen begangen wurde. Sie ist von Herrn

IIIc (siehe diesen) so raffiniert konstruiert, daß man beim besten Willen nicht vor der letzten Seite hinter ihr Geheimnis und das des Buches kommen kann. Also mindestens eine vollkommen neuerfundene Flugmaschine (in der entführt wurde), ein Telefon, das jeden, der den Hörer anlegt, in die Schläfe schießt, eine Briefftaube, die jeden, auf dessen Schulter sie sich setzt, mit Bakterien infiziert, ein Bumerang, der erst nach ein paar Tagen von selber zurückfliegt usw. Auch hier können Sie weiteres selber erfinden, und zwar ganz leicht, denn das Unmöglichste, das Ihnen nur einfallen kann, ist für diese Rubrik gerade das Richtige.

So, hier haben Sie alles. Und nun frisch an die Arbeit! Es handelt sich, wie Sie sehen, um eine Art Domino-Spiel: Anfang und Ende sind gegeben — am Anfang steht „das Verbrechen“, am Schluß „die Aufklärung und das glückliche Hochzeitsende“. Die dazwischenliegenden „Figuren“ können Sie nach Belieben legen — nach Belieben vertauschen, wenn eine gewisse Verbindung von der einen zu der anderen besteht, eine Art logischer Aufeinanderfolge, kann dies gewiß nicht schaden, ist aber auch nicht unumgänglich nötig. Nachstehend nominieren wir Ihnen noch die gebräuchlichsten Spielpositionen,